

# Christoph Ruf

## L'extrême droite en Allemagne aujourd'hui

**Mercredi 13 mars**  
Conférence publique en français  
Université Bordeaux Montaigne,  
amphi 3, 13h30-15h30



Le 25 août 2018, le meurtre d'un habitant de la petite ville de Chemnitz, dans le Land de Saxe, conduit à l'arrestation de deux migrants. Des représentants de l'extrême droite réagissent très violemment en s'en prenant à des émigrés dans les rues. Ils organisent des manifestations qui font de nombreux blessés afin de protester contre la politique migratoire de la chancelière Angela Merkel.

Cette irruption de la violence dans l'espace public accompagne la montée fulgurante d'un nouveau parti d'extrême droite, l'AfD (*Alternative für Deutschland*), devenu en 2017 une force d'opposition au Bundestag avec 92 députés sur 730. Son programme politique, ses provocations langagières et ses succès électoraux représentent un véritable défi pour la démocratie allemande.

Cette conférence fera un bilan sur les différents mouvements composant l'extrême droite allemande, et notamment sur l'AfD. Elle reviendra sur leur histoire, leurs valeurs, leurs objectifs et leurs méthodes, afin de mieux mesurer les enjeux auxquels l'Allemagne est actuellement confrontée.

---

**Christoph Ruf** est journaliste et auteur, spécialiste de l'extrême droite, il écrit pour différents journaux (*Spiegel online, Zeit online, Financial Times, etc.*).  
[www.christoph-ruf.de](http://www.christoph-ruf.de)

---

**Modération** : Hélène Camarade (UBM, IUF) et Kevin Dagneau (UBM)